

María Rosa Casado Nieto

## Otras placas conmemorativas orensanas II

Como continuación al trabajo publicado en “Porta da Aira” nº 3 y ampliado en “Porta da Aira” nº 5, presentamos las siguientes notas:

### Bóveda Iglesias, Alexandre



“NESTA CASA NACEU  
O DÍA 3-6-1903  
ALEXANDRE BOVEDA  
DESTACADO GALEGUISTA  
O EXCMO. CONCELLO DE OURENSE  
19 OUTUBRO 1996”

**Material:** Aleación de latón y bronce. En su parte superior derecha en relieve el escudo de la ciudad de Ourense y las letras también en relieve.

**Situación:** Rúa da Barreira, nº 10.

**Alexandre Bóveda Iglesias:** Nació el 4 de junio de 1903 en Ourense. Estudió en el Colegio Villar de su ciudad. Como funcionario de la Delegación de Hacienda se instaló en Pontevedra, donde desarrolló sus inquietudes galleguistas que desde niño de acompañaron. En 1931 se constituye el Partido Galeguista, del que formó parte desde el primer momento y del que sería elegido Secretario de Organización en su Consejo Directivo. Colaboró en el proyecto del Estatuto de Galicia y fue

miembro de la Comisión Redactora del Estatuto. En las elecciones de 1936 fue elegido por Ourense Diputado del Congreso de los Diputados por el Partido Galeguista unido a Izquierda Republicana, pero se falsificaron actas y Bóveda, ante tal “pucheirazo” como dijo Castelao, rechazó el cargo y regresó a Pontevedra. A consecuencia de los sucesos de julio de 1936, Alexandre Bóveda sufre prisión en diversos lugares y después de habersele instruido juicio sumarísimo, es condenado a pena de muerte y ejecutado en Pontevedra el 17 de agosto de 1936.

Esta placa fue colocada el 19 de octubre de 1996, en un acto al que asistieron autoridades, familiares y amigos, siendo dicho acto el último de unas jornadas dedicadas al ilustre galleguista.

### Fernández-Román y García de Quevedo, Antonio



“NESTA CASA VIVIU  
ANTONIO ROMÁN  
DIRECTOR DE CINE  
O EXCMO. CONCELLO DE OURENSE  
8 NOVEMBRO 1996”.

**Material:** Bronce. En su parte superior derecha en relieve el escudo de la ciudad de Ourense y las letras también en relieve.

**Situación:** Avenida de Pontevedra, nº 17.

**Autor:** Fundiciones Cupers.

**Antonio Fernández-Román y García de Quevedo:** Nació en Ourense el 9 de noviembre de 1911. Estudió en el Instituto de su ciudad natal y en el San Isidro de Madrid, capital en la que también realizó estudios de Farmacia, y a la vez colaboró en revistas especializadas de cine y rodó su primer cortometraje “Sandra” (1931), al que sucederían otros, hasta que en 1941 inició su verdadera carrera de director cinematográfico con “Escuadrilla”, largometraje con el que inició sus éxitos en el cine, que se repetirían con 25 títulos más entre los que citamos: “Los últimos de Filipinas” (1945), “La fierecilla domada” (1956), “Pacto de silencio” (1963), “Mesón del gitano” (1968)... Formó parte de un grupo de directores reno-

vadores del cine de postguerra, y además fue guionista y productor. Murió en Madrid en 1989.

Esta placa fue colocada el 8 de noviembre de 1996, en un acto con asistencia de autoridades, familiares y amigos, enmarcado dentro de las actividades del I Festival Internacional de Cine Independiente de Ourense.

### Ferro Couselo, Xesús



“ O CONCELLO DE OURENSE  
A  
“XESÚS FERRO COUSELO”  
HISTORIADOR 1906-1975  
DECEMBRO 1976”

**Material:** Granito con letras en relieve de metal dorado.

**Situación:** Calle Corona, al pie de una escultura de Ramón Conde.

Esta placa fue colocada el 30 de diciembre de 1996, en un acto al que asistieron autoridades, familiares y amigos, el cual cerró el año en el que se le dictó el “Día das letras Galegas”.

Para su biografía nos remitimos a nuestro trabajo “Placas conmemorativas orensanas” (“Porta da Aira” nº 3).

